

Un grupo de batasunos se negó a socorrer al joven asesinado por un pistolero de ETA en Irún

«Celebraron» en un bar el atentado y se mofaron del hermano de la víctima

Los responsables y clientes de un bar frecuentado por simpatizantes de Herri Batasuna se negaron a prestar los primeros auxilios a Francisco Gil Mendoza, asesinado en la noche del miércoles en pleno centro de Irún, cuando toda-

Como ya informó ayer ABC en su última edición, Francisco Gil Mendoza se encontraba junto a su hermano sentado en un banco de la plaza de Urdanibia cuando advirtieron la presencia de un encapuchado que, dirigiéndose hacia ellos, sacó de debajo de su jersey un subfusil.

Los dos jóvenes comenzaron a correr, momento en el que el terrorista lanzó una ráfaga, desde aproximadamente treinta metros, alcanzando en la parte posterior de la cabeza a Francisco Gil Mendoza, que iba detrás. En el lugar de los hechos se recogieron doce casquillos de la marca FN, del calibre 9 milímetros parabellum.

Según miembros de la Capitania General de la Región Pirenaica Occidental, con sede en Burgos, este tipo de munición procede de una fábrica belga, distinta a la que emplea el Ejército Español, y ha sido utilizada varias veces por ETA, informa Efe.

Gritos de socorro

Francisco Gil Mendoza pudo andar aún unos metros hasta que, gravemente herido, cayó desplomado. Tras ser atendido en el Hospital Comarcal del Bidasoa y dada su gravedad, fue trasladado a la Residencia Sanitaria Nuestra Señora de Aránzazu, donde ingresó cadáver. El terrorista encapuchado huyó a pie.

El hermano de la víctima, visiblemente nervioso, llegó a gritar «¡Así se soluciona el problema de la droga!». Inmediatamente, se dirigió al bar «Deportivo», situado en la misma plaza de Urdanibia, desde donde se observa el lugar del atentado y desde donde con toda seguridad se pudieron escuchar la ráfaga del subfusil, y los gritos del hermano de la víctima dirigidos a responsables y clientes del establecimiento para que socorrieran al herido.

Los encargados del bar «Deportivo», frecuentado por simpatizantes de Herri Batasuna, subieron entonces el volumen del equipo de música, no se sabe si para desentenderse simplemente o para «festejar» lo ocurrido, lo que provocó la indignación del joven, que increpó a los

allí presentes, según ha podido conocer este periódico. Una de las camareras del establecimiento arrojó entonces un vaso contra el hermano de Francisco Gil Mendoza, quien, visiblemente enojado, arremetió contra el equipo de música del local.

Instantes después acudieron al lugar miembros del Cuerpo Nacional de Policía que evitaron que se prolongara el incidente. Tanto Francisco Gil Mendoza como su hermano eran consumidores de droga, pero en ningún caso tienen antecedentes como narcotraficantes.

«Grupo Donosti»

El autor del atentado podría pertenecer al mismo grupo de ETA que el pasado 2 de enero asesinó en pleno centro de San Sebastián al Gobernador Militar de Guipúzcoa en funciones, coronel Luis García Lozano. Se trata de los dos únicos atentados en los que, en mucho tiempo, los pistoleros de ETA han utilizado un subfusil. Se trataría pues de uno de los «taldes» del «grupo Donosti», ya que no se cree que ETA haya formado un nuevo grupo terrorista en la comarca de Irún, a pesar de que desde el 25

El PNV se reúne por segunda vez con la Coordinadora Antiautovía

San Sebastián. C. Olave

El diputado general de Guipúzcoa, Eli Galdós, y el portavoz de la Coordinadora Antiautovía Lurralde, Juan Fernández, se reunirán hoy por segunda y última vez para tratar de acercar sus posturas sobre el trazado de la autovía de Leizarán, según informa Ep.

El diputado socialista Guillermo Echenique se ha mostrado tranquilo tras haber recibido información directa del diputado general, Eli Galdós, sobre el contenido de su entrevista con el representante de la coordinadora, Juan Antonio Fernández. Galdós informará hoy a todos los partidos políticos del contenido de sus conversaciones con la coordinadora Lurralde, después de la segunda y última reunión con sus dirigentes.

Fuentes de la Diputación, por su parte, señalaron ayer que durante su reunión con el representante de la coordinadora, Galdós se mantuvo firme en que el tra-

zado de la autovía pasara por el valle de Leizarán. En la reunión se trató la posibilidad de introducir algunas variaciones, que no modificarían el trazado previsto, pero que podrían ser aceptadas por HB y la coordinadora. Por otra parte, el equipo de baloncesto Askatuak lucirá en sus camisetas el lema «Autovía de Leizarán» tras la aprobación por amplia mayoría (75 votos a favor por 17 en contra) de la asamblea de socios. Como ya informó ABC, el pasado lunes la misma asamblea se había mostrado reticente a la aceptación de este patrocinio que le ofreció la Diputación de San Sebastián.

San Sebastián. Carlos Olave vía se encontraba con vida, y a pesar de los reiterados requerimientos de su hermano, que resultó ileso milagrosamente. Dentro del local, subieron el volumen de la música para desentenderse de los hechos y «celebrar» el atentado.

Desde julio haya cometido en esta zona cuatro atentados: uno contra la casa-cuartel de la Guardia Civil, un segundo contra un bar frecuentado por jóvenes que cumplen el Servicio Militar, y otro contra el vehículo de un ciudadano argentino residente en Fuenterrabía, a los que hay que sumar el asesinato de ayer en Irún.

Francisco Gil Mendoza, de 27 años de edad, era natural de San Sebastián, aunque actualmente residía en la localidad vascofrancesa de Hendaya.

Su padre, pintor de profesión, reside en dicha localidad desde su juventud con su mujer y sus cinco hijos, varios de los cuales, entre ellos el fallecido y el hermano que se encontraba con él cuando se produjo el atentado, no vivían ya en el domicilio.

El cadáver de Francisco Gil fue trasladado ayer desde la Residencia Nuestra Señora de Aránzazu de San Sebastián al cementerio de Pofio, donde le fue practicada la autopsia. El cuerpo del joven presentaba, según el informe de los forenses, dos heridas de bala, una de ellas en la cabeza (con orificio de entrada y salida) y otra en la espalda.

Más de veinte muertos desde 1988 con el pretexto de la droga

Madrid. S. D.

Desde 1982 la banda terrorista ha utilizado la excusa del tráfico de drogas para cometer asesinatos. Más de 20 personas han sido víctimas de esta peculiar «cruzada». He aquí la relación de los últimos años:

• **1988, 25 de mayo:** Sebastián Azpiri, hostelero de Eibar, fue asesinado por una comando de ETA.

• **6 de junio:** El propietario de una sala de fiestas de Elgóibar (Guipúzcoa) fue asesinado por el grupo «Eibar» cuando paseaba por las calles de la localidad.

• **17 de septiembre:** José Luis Barrios Capetillo, militante socialista, fue asesinado en el restaurante que regentaba junto a su padre, en Santurce, por dos pistoleros de ETA.

• **7 de octubre:** Una persona de raza gitana, Ramón Bañuelos Echevarría, resulta muerta en Bilbao al hacer explosión un artefacto colocado en los bajos de su automóvil.

• **22 de diciembre:** Engraciano González Macho es asesinado a tiros por un individuo cuando se encontraba trabajando en un bar de su propiedad en Zarauz.

• **1989, 5 de noviembre:** El joven de 26 años, Ignacio Bañuelos Laso, resultó muerto en Bilbao al hacer explosión una bomba colocada en el camión que conducía.

• **1990, 6 de abril:** Miguel Paredes García y su esposa, Elena Moreno Jiménez son asesinados por un pistolero de ETA cuando salían de un bar de la parte vieja de San Sebastián.

• **3 de mayo:** El ciudadano portugués Virgilio do Nascimento es asesinado en el barrio donostiarra de Buenavista.

• **3 de junio:** Francisco Almagro, ex policía nacional, considerado por sus vecinos como «carnello», resultó muerto a consecuencia de los disparos que le efectuaron tres individuos en el portal de su domicilio en Pamplona.

• **1991, 9 de enero:** Un comando de ETA coloca una bomba en el vehículo de Isidro Jiménez. La víctima del atentado falleció dos días después.

• **21 de marzo:** Manuel Echevarría, de 44 años, resulta muerto en Bilbao al estallar un artefacto explosivo cuando puso en marcha su furgoneta.

• **17 de junio:** Raúl Suárez, de 23 años, fue tiroteado por tres individuos.

• **7 de agosto:** Francisco Gil Mendoza, de 27 años de edad, es asesinado en pleno centro de Irún por un encapuchado de ETA.